



AUSBILDUNGSVERGÜTUNG

Die Ausbildenden zahlen den Auszubildenden eine angemessene Vergütung. Sie ist nach dem Lebensalter der Auszubildenden so zu bemessen, dass sie angemessen ist und mit fortschreitender Berufsausbildung, mindestens jährlich ansteigt. Werden den Auszubildenden Sachleistungen (z.B. Kost und Wohnung) auf die Vergütung angerechnet, müssen in jedem Fall mindestens 25 v.H. der festgelegten Gesamtvergütung anrechnungsfrei bleiben. Die Vergütung für den laufenden Kalendermonat wird spätestens am letzten Arbeitstag des Monats fällig.

Wenn eine allgemeinverbindliche Tarifregelung vorliegt, dürfen im Ausbildungsvertrag keine niedrigeren Vergütungssätze vereinbart sein. Dies gilt sowohl für Lohn- und Gehaltstarife, als auch für Manteltarife, in denen Wochenarbeitszeit und -tage, sowie der Urlaubsanspruch festgelegt sind.

Werden in einem Betrieb mehrere Wirtschaftszweige ausgeübt (sog. Mischbetrieb), so gilt nach der ständigen Rechtsprechung des Bundesarbeitsgerichts der „Grundsatz der Tarifeinheit“, d.h. dass unabhängig von den einzelnen Tätigkeiten der Arbeitnehmer immer nur die Tarifverträge eines einzigen Handwerks zur Anwendung kommen. Für die tarifliche Zuordnung ist der Schwerpunkt des Betriebes maßgebend. Dieser wird bestimmt durch den Wirtschaftszweig, in dem die arbeitszeitlich überwiegende Tätigkeit der Arbeitnehmer ausgeübt wird.

Eine über die vereinbarte regelmäßige tägliche Ausbildungszeit hinausgehende Beschäftigung ist gesondert zu vergüten. Auch diese Vergütung soll angemessen sein. Statt der Überstundenvergütung kann auch Freizeitausgleich gewährt werden. Für Jugendliche gelten die Regelungen des Jugendarbeitsschutzgesetzes.

Den Auszubildenden wird die Vergütung bis zur Dauer von sechs Wochen weiter gezahlt, wenn z.B. eine unverschuldete Krankheit vorliegt.

Über die Vergütungen nach der Ausbildung dürfen wir keine Auskunft erteilen. Bitte wenden Sie sich für Tarifauskünfte an Ihre zuständige Innung oder das Hessische Ministerium für Arbeit, Familie und Gesundheit in Wiesbaden. Dienstag und Donnerstag von 10.00 bis 11.00 Uhr unter der Rufnummer 0611 / 817 3495.

Mindestausbildungsvergütung ab 01.01.2020

Die Mindestausbildungsvergütung gilt erstmals für Berufsausbildungsverträge, die ab dem 01.01.2020 abgeschlossen werden.

Auf Berufsausbildungsverträge, die bis zum Ablauf des 31. Dezember 2019 abgeschlossen werden, ist § 17 Berufsbildungsgesetz in der bis dahin geltenden Fassung anzuwenden.

Die Ausbildungsvergütung hängt davon ab, in welchem Kalenderjahr die Ausbildung beginnt.

Folgende Mindestausbildungsvergütung gilt ab 2020:

Jahr	1. Jahr	2. Jahr	3. Jahr	4. Jahr
2020	515,00	607,70	695,25	721,00
2021	550,00	649,00	742,50	770,00
2022	585,00	690,30	789,75	819,00
2023	620,00	731,60	837,00	868,00

Wichtig: Wenn der Arbeitgeber tarifgebunden ist, gilt die tarifvertraglich festgesetzte Höhe der Ausbildungsvergütung. Tarifverträge haben Vorrang vor der Mindestausbildungsvergütung.

Ausbildungsvergütungen Stand 15. Dezember 2021

Ausbildungsberuf	Gültig ab	1. Lehr-jahr	2. Lehrjahr	3. Lehr-jahr	4. Lehrjahr	Jahresurlaub	
						vor 18 Jahren	nach 18 Jahren
Änderungsschneider	01.01.2020 01.01.2021 01.01.2022 01.01.2023	515,-- € 550,-- € 585,-- € 620,-- €	607,70 € 649,-- € 690,30 € 731,60 €			JASchG ¹	BUG ²
Änderungsnäher/-in	01.01.2020 01.01.2021 01.01.2022 01.01.2023	515,-- € 550,-- € 585,-- € 620,-- €	607,70 € 649,-- € 690,30 € 731,60 €			JASchG	BUG
Anlagenmechaniker für Sanitär-, Heizungs- und Klimatechnik	01.01.2020 01.01.2021	750,-- € 800,-- €	800,-- € 850,-- €	880,-- € 920,-- €	950,-- € 1.000,-- €	30 AT ³	30 AT
Augenoptiker	01.08.2019 01.08.2022	600,-- € 750,-- €	700,-- € 850,-- €	850,-- € 950,-- €		JASchG	BUG
Ausbaufacharbeiter	01.01.2021 01.11.2021 01.04.2022	890,-- € 905,-- € 920,-- €	1.230, -- € 1.230, -- € 1.230, -- €			30 AT	30 AT
Automobilkaufmann	01.07.2020 01.02.2022	865, -- € 915, -- €	921, -- € 971, -- €	1.031,-- € 1.141,-- €		30AT	30 AT
Bäcker	01.03.2021 01.02.2022	645,-- € 680,-- €	720,-- € 755,-- €	850,-- € 885,-- €		JASchG	28 WT ⁴
Baugeräteführer	01.01.2021 01.11.2021 01.04.2022	890,-- € 905,-- € 920,-- €	1.230,-- € 1.230,-- € 1.230,-- €	1.495,-- € 1.495,-- € 1.495,-- €	1.580,-- € 1.580,-- € 1.580,-- €	30 AT	30 AT

Bauten- und Objektbeschichter	01.08.2021	710,-- €	780,-- €			JASchG	25 AT
	01.08.2022	740,-- €	815,-- €				
Bauwerksmechaniker f. Abbruch- u. Betontrenntechnik	01.01.2021	890,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €	30 AT	30 AT
	01.11.2021	905,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €		
	01.04.2022	920,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €		
Bestattungsfachkraft	01.01.2022	590,-- €	690,-- €	790,-- €		Vor 18 Jahre JASchG	Nach 18 Jahre 20 AT
	01.01.2023	625,-- €	735,-- €	840,-- €			
Beton- und Stahlbetonbauer	01.01.2021	890,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €	30 AT	30 AT
	01.11.2021	905,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €		
	01.04.2022	920,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €		
Bodenleger	01.01.2020	595,-- €	645,-- €	715,-- €		26 AT	26 AT
	01.01.2021	630,-- €	680,-- €	750,-- €			
Bootsbauer	01.01.2022	725,-- €	825,-- €	925,-- €		JASchG	BUG
Brauer und Mälzer	01.10.2003	595,-- €	672,-- €	755,-- €		JASchG	27 AT
Brunnenbauer	01.01.2021	890,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €	30 AT	30 AT
	01.11.2021	905,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €		
	01.04.2022	920,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €		
Buchbinder	01.01.2020	515,-- €	607,70 €	695,25 €		JASchG	24 AT
	01.01.2021	550,-- €	649,-- €	745,50 €			
	01.01.2022	585,-- €	690,30 €	789,75 €			
	01.01.2023	620,-- €	731,60 €	837,-- €			
Büchsenmacher	01.01.2020	690,-- €	735,-- €	800,-- €	900,-- €	JASchG	BUG
Chirurgiemechaniker	01.01.2022	585,-- €	690,30 €	789,75 €	819,-- €	bis 16 J. = 28 AT bis 17 J. = 26 AT	28 AT
	01.01.2023	620,-- €	731,60 €	837,-- €	868,-- €		

Dachdecker keine Unterscheidung mehr nach Altersstufen!	01.09.2019 01.01.2021	760,-- € 780,-- €	910,-- € 940,-- €	1.160,-- € 1.200,-- €		26 AT	26 AT
Drechsler	01.01.2022	725,-- €	825,-- €	925,-- €		JASchG	BUG
Elektroniker	01.09.2019 01.09.2020	680,-- € 720,-- €	730,-- € 770,-- €	825,-- € 865,-- €	890,-- € 930,-- €	30 AT	30 AT
Elektroniker für Maschinen- und Antriebstechnik	01.09.2019 01.09.2020	680,-- € 720,-- €	730,-- € 770,-- €	825,-- € 865,-- €	890,-- € 930,-- €	30 AT	30 AT
Estrichleger	01.01.2021 01.11.2021 01.04.2022	890,-- € 905,-- € 920,-- €	1.230,-- € 1.230,-- € 1.230,-- €	1.495,-- € 1.495,-- € 1.495,-- €	1.580,-- € 1.580,-- € 1.580,-- €	30 AT	30 AT
Fachkraft für Möbel-, Küchen- und Umzugs-service	01.01.2020 01.01.2021 01.01.2022 01.01.2023	515,-- € 550,-- € 585,-- € 620,-- €	607,70 € 649,-- € 690,30 € 731,60 €	695,25 € 745,50 € 789,75 € 837,-- €		JASchG	BUG
Fachverkäufer im Lebensmittelhandwerk - Bäckerei –	01.03.2021 01.02.2022	645,-- € 680,-- €	720,-- € 755,-- €	850,-- € 885,-- €		JASchG	28 WT
Fachverkäufer im Lebensmittelhandwerk - Konditorei – (bitte beachten Sie Seite 1 Abs.3!)	01.01.2020 01.01.2021 01.01.2022 01.01.2023	515,-- € 550,-- € 585,-- € 620,-- €	607,70 € 649,-- € 690,30 € 731,60 €	695,25 € 745,50 € 789,75 € 837,-- €		JASchG	BUG

Fachverkäufer im Lebensmittelhandwerk - Fleischerei -	01.09.2019 01.09.2021	650,-- € 700,-- €	750,-- € 800,-- €	850,-- € 900,-- €		bis 16 J. = 27 AT bis 17 J. = 24 AT bis 18 J. = 22 AT	Nach 18 Jahre 27 AT über 55 Jahre 29 AT
Fahrzeuglackierer (Maler- u. Lackierer Tarif)	01.08.2021 01.08.2022	710,-- € 740,-- €	780,-- € 815,-- €	945,-- € 980,-- €		25 AT	25 AT
Fahrzeuglackierer *diese Vergütung gilt nur für Autohäuser!	01.08.2019 01.07.2020	815,-- € 865,-- €	871,-- € 921,-- €	981,-- € 1.031,-- €		30 AT	30 AT
Fahrradmonteur	01.10.2019 01.08.2020	600,-- € 700,-- €	660,-- € 760,-- €			25 AT	25 AT
Feinwerkmechaniker	01.01.2020	690,-- €	735,-- €	800,-- €	900,-- €	27 AT	27 AT
Feuerungs- u. Schönbauer	01.11.2021 01.04.2022 01.04.2023	905,-- € 920,-- € 935,-- €	1.273,-- € 1.273,-- € 1.273,-- €	1.599,-- € 1.599,-- € 1.599,-- €		30 AT	30 AT
Flechtwerkgestalter	01.01.2020 01.01.2021 01.01.2022 01.01.2023	515,-- € 550,-- € 585,-- € 620,-- €	607,70 € 649,-- € 690,30 € 731,60 €	695,25 € 745,50 € 789,75 € 837,-- €		JASchG	BUG
Fleischer	01.09.2019 01.09.2021	650,-- € 700,-- €	750,-- € 800,-- €	850,-- € 900,-- €		bis 16 Jahre = 27 AT bis 17 Jahre = 24 AT	nach 18 Jahre 27 AT über 55 Jahre 29 AT

						bis 18 Jahre = 22 AT	
Fliesen-, Platten- und Mosaik- leger	01.01.2021 01.11.2021 01.04.2022	890,-- € 905,-- € 920,-- €	1.230,-- € 1.230,-- € 1.230,-- €	1.495,-- € 1.495,-- € 1.495,-- €		30 AT	30 AT
Fotograf	01.01.2020 01.01.2021 01.01.2022 01.01.2023	515,-- € 550,-- € 585,-- € 620,-- €	607,70 € 649,-- € 690,30 € 731,60 €	695,25 € 745,50 € 789,75 € 837,-- €		JASchG	BUG
Fotolaborant	01.01.2020 01.01.2021 01.01.2022 01.01.2023	515,-- € 550,-- € 585,-- € 620,-- €	607,70 € 649,-- € 690,30 € 731,60 €	695,25 € 745,50 € 789,75 € 837,-- €		JASchG	BUG
Friseur	01.08.2019 01.08.2020	520,-- € 540,-- €	630,-- € 660,-- €	750,-- € 800,-- €		JASchG	24 AT
Gebäudereiniger (auch für Schädlingsbekämpfer)	01.01.2021 01.01.2022 01.01.2023	810,-- € 830,-- € 850,-- €	945,-- € 965,-- € 985,-- €	1.100,-- € 1.125,-- € 1.150,-- e		30 AT	
Geigenbauer	01.01.2019	600,-- €	700,-- €	800,-- €		JASchG	BUG
Gerber	01.01.2020 01.01.2021 01.01.2022 01.01.2023	515,-- € 550,-- € 585,-- € 620,-- €	607,70 € 649,-- € 690,30 € 731,60 €	695,25 € 745,50 € 789,75 € 837,-- €		JASchG	BUG
Gerüstbauer	01.08.2019	815,-- €	1.015,-- €	1.265, -- €		25 AT	30 AT

	01.09.2020	865,-- €	1.075,-- €	1.335, -- €			
Glaser	01.01.2021	600,-- €	700,-- €	800,-- €		JASchG	30 AT
Glasveredler	01.01.2021	600, -- €	700, -- €	800, -- €		JASchG	30 AT
Glas- u. Porzellanmaler	01.01.2021	600,-- €	700,-- €	800,-- €		JASchG	30 AT
Goldschmied	01.01.2020	515,-- €	607,70 €	695,25 €	721,-- €	JASchG	BUG
	01.01.2021	550,-- €	649,-- €	745,50 €	770,-- €		
	01.01.2022	585,-- €	690,30 €	789,75 €	819,-- €		
	01.01.2023	620,-- €	731,60 €	837,-- €	868,-- €		
Graveur	01.08.2019	750,-- €	780,-- €	835,-- €		30 AT	30 AT
	01.08.2020	770,-- €	800,-- €	860,-- €			
Handzuginstrumentenmacher	01.01.2019	600,-- €	700,-- €	800,-- €		JASchG	BUG
Hochbaufacharbeiter	01.06.2017	785,-- €	1.135,-- €			30 AT	30 AT
	01.05.2018	850,-- €	1.200,-- €				
Holzbildhauer	01.08.2021	850,-- €	950,-- €	1.100,-- €		JASchG	BUG
Holzblasinstrumentenmacher	01.01.2019	600,-- €	700,-- €	800,-- €		JASchG	BUG
Hörakustiker	01.01.2022	600,-- €	700,-- €	800,-- €		JASchG	BUG
Informationselektroniker	01.09.2019	680,-- €	730,-- €	825,-- €	890,-- €	30 AT	30 AT
	01.09.2020	720,-- €	770,-- €	865,-- €	930,-- €	30 AT	30 AT
Kanalbauer	01.01.2021	890,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,--€	30 AT	30 AT
	01.11.2021	905,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €		
	01.04.2022	920,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €		
Karosserie- und Fahrzeug- baumechaniker	01.01.2020	685,-- €	745,-- €	840,-- €	900,-- €	27 AT	27 AT
	01.01.2021	765,-- €	825,-- €	920,-- €	980,-- €		

Kaufmann/-frau für Büromanagement							
im Bau-Handwerk	01.01.2021	885,-- €	1.108,-- €	1.384,-- €		30 AT	30 AT
	01.11.2021	900,-- €	1.108,-- €	1.384,-- €			
	01.04.2022	915,-- €	1.108,-- €	1.384,-- €			
im Gerüstbauer-Handwerk	01.08.2019	700,-- €	850,-- €	1.050		25 AT	30 AT
in allen anderen Handwerks- betrieben erhalten kaufmänni- sche Auszubildende die gleiche Vergütung wie die gewerb- lichen Auszubildenden							
Keramiker	01.01.2020	515,-- €	607,70 €	695,25 €		JASchG	BUG
	01.01.2021	550,-- €	649,-- €	745,50 €			
	01.01.2022	585,-- €	690,30 €	789,75 €			
	01.01.2023	620,-- €	731,60 €	837,-- €			
Klavier- und Cembalobauer	01.01.2019	600,-- €	700,-- €	800,-- €	907,50 €	JASchG	BUG
Klempner	01.01.2020	750,-- €	800,-- €	880,-- €	950,-- €	30 AT	30 AT
	01.01.2021	800,-- €	850,-- €	920,-- €	1.000,-- €		
Konditor (bitte beachten Sie Seite 1 Abs.3)	01.01.2020	515,-- €	607,70 €	695,25 €		JASchG	BUG
	01.01.2021	550,-- €	649,-- €	745,50 €			
	01.01.2022	585,-- €	690,30 €	789,75 €			
	01.01.2023	620,-- €	731,60 €	837,-- €			
Kosmetiker	01.01.2020	515,-- €	607,70 €	695,25 €		JASchG	BUG
	01.01.2021	550,-- €	649,-- €	745,50 €			
	01.01.2022	585,-- €	690,30 €	789,75 €			
	01.01.2023	620,-- €	731,60 €	837,-- €			

Kraftfahrzeugmechatroniker	01.08.2019	815,-- €	871,-- €	981,-- €	1.041,-- €	30 AT	30 AT
	01.07.2020	865,-- €	921,-- €	1.031,-- €	1.091,-- €	30 AT	30 AT
	01.02.2022	915,-- €	971,-- €	1.081,-- €	1.141,-- €		
Kürschner	01.09.2021	650,-- €	750,-- €	850,-- €		JASchG	BUG
Land- und Baumaschinen- mechatroniker	01.07.2021	620,--€	700,-- €	800,-- €	860,-- €	JASchG	24 AT
Maler- und Lackierer	01.08.2021	710,-- €	780,-- €	945,-- €		25 AT	24 AT
	01.08.2022	740,-- €	815,-- €	980,-- €			
Maßschneider	01.01.2020	515,-- €	607,70 €	695,25 €		JASchG	BUG
	01.01.2021	550,-- €	649,-- €	745,50 €			
	01.01.2022	585,-- €	690,30 €	789,75 €			
	01.01.2023	620,-- €	731,60 €€	837,-- €			
Maurer	01.01.2021	890,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €	30 AT	30 AT
	01.11.2021	905,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €		
	01.04.2022	920,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €		
Mechaniker für Reifen und Vulkanisationstechnik	01.01.2020	515,-- €	607,70 €	695,25 €		JASchG	30 AT
	01.01.2021	550,-- €	649,-- €	745,50 €			
	01.01.2022	585,-- €	690,30 €	789,75 €			
	01.01.2023	620,-- €	731,60 €€	837,-- €			
Mechatroniker für Kältetechnik	01.08.2020	725,-- €	800,-- €	875,-- €	970,-- €	JASchG	BUG

Mediengestalter Digital- und Print	01.09.2020 01.08.2021	976,12 € 986,52 €	1027,25 € 1037,65 €	1078,38 € 1088,78 €		30 AT	30 AT
Metall- und Glockengießer	01.01.2020	690,-- €	735,-- €	800,-- €		27 AT	27 AT
Metallbauer	01.01.2020	690,-- €	735,-- €	800,-- €	900,-- €	27 AT	27 AT
Metallbildner	01.08.2019 01.08.2020	750,-- € 770,-- €	780,-- € 800,-- €	835,-- € 860,-- €		30 AT	30 AT
Metallblasinstrumenten- und Schlagzeugmacher	01.01.2019	600,-- €	700,-- €	800,-- €		JASchG	BUG
Techn. Modellbauer	01.08.2019 01.08.2020	650,-- € 680,-- €	760,-- € 790,-- €	850,-- € 880,-- €	892,-- € 922,-- €	24 AT 24 AT	24 AT 24 AT
Modist	01.01.2020 01.01.2021 01.01.2022 01.01.2023	515,-- € 550,-- € 585,-- € 620,-- €	607,70 € 649,-- € 690,30 € 731,60 €	695,25 € 745,50 € 789,75 € 837,-- €		JASchG	BUG
Müller (Verfahrenstechnologie in d. Mühlen- u. Futtermittelwirtschaft)	01.03.2010	532,-- €	579,-- €	612,-- €		JASchG	BUG
Naturwerksteinmechaniker	01.08.2021	850,-- €	950,-- €	1.100,-- €		30 AT	30 AT
Oberflächenbeschichter	01.08.2019 01.08.2020	770,-- € 790,-- €	800,-- € 820,-- €	855,-- € 880,-- €		30 AT	30 AT
Ofen- u. Luftheizungsbauer	01.01.2020 01.01.2021	750,-- € 800,-- €	800,-- € 850,-- €	880,-- € 920,-- €		JASchG	30 AT
Orgelbauer	01.01.2019	600,-- €	700,-- €	800,-- €	907,50 €	JASchG	BUG
Orthopädietechniker-Mechaniker	01.01.2020 01.01.2021	515,-- € 550,-- €	607,70 € 649,-- €	695,25 € 745,50 €		bis 16 J.: 28 AT bis 17 J.: 26 AT	ab 25 J.:29 AT ab 29 J.:30 AT

	01.01.2022 01.01.2023	585,-- € 620,-- €	690,30 € 731,60 €	789,75 € 837,-- €		ab 18 J.: 28 AT	
Orthopädieschuhmacher	01.07.2021	675,-- €	770,-- €	870,-- €	970,-- €	27 AT	27 AT
Parkettleger	01.01.2020 01.01.2021	595,-- € 630,-- €	645,-- € 680,-- €	715,-- € 750,-- €		26 AT	26 AT
Präzisionswerkzeug- mechaniker (vorm. Schneidwerkzeugmechaniker)	01.04.2018	645,-- €	687,-- €	751,-- €	843,-- €	27 AT	27 AT
Raumausstatter	01.08.2021 01.08.2022	610,-- € 650,-- €	700,-- € 740,-- €	800,-- € 840,-- €		JASchG <u>ab 01.08.18:</u> 26 AT	BUG <u>ab 01.08.2018:</u> 26 AT
Rohrleitungsbauer	01.01.2021 01.11.2021 01.04.2022	890,-- € 905,-- € 920,-- €	1.230,-- € 1.230,-- € 1.230,-- €	1.495,-- € 1.495,-- € 1.495,-- €	1.580,-- € 1.580,-- € 1.580,-- €	30 AT	30 AT
Rollladen- und Sonnenschutz- mechatroniker	01.01.2022	725,-- €	825,-- €	925,-- €		JASchG	BUG
Sattler	01.08.2021 01.08.2022	610,-- € 650,-- €	700,-- € 740,-- €	800,-- € 840,-- €		JASchG <u>ab 01.08.18:</u> 26 AT	JASchG <u>ab 01.08.18:</u> 26 AT
Schilder- und Lichtreklamehersteller	01.10.2018	650,-- €	700,-- €	800,-- €		JASchG	26 AT
Schornsteinfeger	01.01.2021	640,-- €	710,-- €	810,-- €			24 AT
Schuhmacher	01.01.2020 01.01.2021 01.01.2022 01.01.2023	515,-- € 550,-- € 585,-- € 620,-- €	607,70 € 649,-- € 690,30 € 731,60 €	695,25 € 745,50 € 789,75 € 837,-- €		JASchG	30 AT

Segelmacher	01.01.2020	515,-- €	607,70 €	695,25 €		JASchG	BUG
	01.01.2021	550,-- €	649,-- €	745,50 €			
	01.01.2022	585,-- €	690,30 €	789,75 €			
	01.01.2023	620,-- €	731,60 €€	837,-- €			
Seiler Vergütung richtet sich meist nach Schwerpunkt des Betriebes (Vergütung Metall- oder Textilhandwerk) ansonsten siehe nebenstehende Vergütung	01.09.2008	600,-- €	650,-- €	700,-- €		JASchG	BUG
Medientechnologie Druck Siebdruck	01.09.2020	976,12 €	1.027,25 €	1.078,38 €		30 AT	30 AT
	01.08.2021	986,52 €	1.037,65 €	1.088,78 €			
Silberschmied	01.01.2020	515,-- €	607,70 €	695,25 €	721,-- €	JASchG	BUG
	01.01.2021	550,-- €	649,-- €	745,50 €	770,-- €		
	01.01.2022	585,-- €	690,30 €	789,75 €	819,- €		
	01.01.2023	620,-- €	731,60 €€	837,-- €	868,-- €		
Fachkraft für Speiseeis	01.08.2015	650,-- €	750,-- €	850,-- €		JASchG	BUG
Steinmetz- und Steinbildhauer	01.08.2021	850,-- €	950,-- €	1.100,-- €		30 AT	30 AT
Sticker	01.01.2020	515,-- €	607,70 €	695,25 €		29 AT	29 AT
	01.01.2021	550,-- €	649,-- €	745,50 €			
	01.01.2022	585,-- €	690,30 €	789,75 €			
	01.01.2023	620,-- €	731,60 €	837,-- €			

Straßenbauer	01.01.2021	890,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €	30 AT	30 AT
	01.11.2021	905,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €		
	01.04.2022	920,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- e		
Stricker	01.01.2020	515,-- €	607,70 €	695,25 €		29 AT	29 AT
	01.01.2021	550,-- €	649,-- €	745,50 €			
	01.01.2022	585,-- €	690,30 €	789,75 €			
	01.01.2023	620,-- €	731,60 €€	837,-- €			
Stuckateur	01.01.2021	890,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €	30 AT	30 AT
	01.11.2021	905,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €		
	01.04.2022	920,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- e		
Systemelektroniker	01.09.2019	680,-- €	730,-- €	825,-- €	890,-- €	30 AT	30 AT
	01.09.2020	720,-- €	770,-- €	865,-- €	930,-- €	30 AT	30 AT
Textilreiniger	01.02.2020	660,-- €	710,-- €	800,-- €		vor 17 Jahre JASchG	1. Beschäftigungsjahr: 23 AT 2. Beschäftigungsjahr: 24 AT 3. Beschäftigungsjahr: 25 AT 4. Beschäftigungsjahr: 26 AT
	01.02.2021	720,-- €	780,-- €	850,-- €			
Tiefbaufacharbeiter	01.01.2021	890,-- €	1.230,-- €			30 AT	30 AT
	01.11.2021	905,-- €	1.230,-- €				
	01.04.2022	920,-- €	1.230,-- €				
Tischler	01.01.2019	600,-- €	700,-- €	800,-- €		24 AT	24 AT
	01.01.2022	725,-- €	825,-- €	925,-- €			
Trockenbaumonteur	01.01.2021	890,-- €	1.230,-- €	1.945,-- €	1.580,-- €	30 AT	30 AT
	01.11.2021	905,-- €	1.230,-- €	1.945,-- €	1.580,-- €		
	01.04.2022	920,-- €	1.230,-- €	1.945,-- €	1.580,-- €		
Uhrmacher	01.01.2020	700,-- €	800,-- €	900,-- €		JASchG	20 AT/24WT
Wärme-, Kälte- und Schall-	01.01.2021	890,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €	30 AT	30 AT

schutzisolierer	01.11.2021	905,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €		
	01.04.2022	920,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €		
Weber	01.01.2020	515,-- €	607,70 €	695,25 €		29 AT	29 AT
	01.01.2021	550,-- €	649,-- €	745,50 €			
	01.01.2022	585,-- €	690,30 €	789,75 €			
	01.01.2023	620,-- €	731,60 €	837,-- €			
Werksteinhersteller (vorm. Betonstein- u. Terrazzohersteller)	01.01.2021	890,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €	JASchG	BUG
	01.11.2021	905,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €		
	01.04.2022	920,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €		
Zahntechniker	01.01.2021	650,-- €	760,-- €	840,-- €	885,-- €	JASchG	BUG
Zimmerer	01.01.2021	890,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €	30 AT	30 AT
	01.11.2021	905,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €	30 AT	30 AT
	01.04.2022	920,-- €	1.230,-- €	1.495,-- €	1.580,-- €	30 AT	30 AT
Zupfinstrumentenmacher	01.01.2019	600,-- €	700,-- €	800,-- €		JASchG	BUG
Zweiradmechatroniker	01.01.2020	550,-- €	610,-- €	700,-- €	730,-- €	25 AT	25 AT
	01.01.2021	550,-- €	650,-- €	750,-- €	770,-- €		
	01.01.2022	585,-- €	690,-- €	790,-- €	819,-- €		
	01.01.2023	620,-- €	732,-- €	837,-- €	868,-- €		
Zerspanungsmechaniker	01.04.2018	645,-- €	687,-- €	751,-- €	843,-- €	27 AT	27 AT

Die Richtigkeit, Vollständigkeit und Aktualität der Tarifangaben **können nicht** garantiert werden!

Ob eine Tarifbindung vorliegt, muss für jede Vertragsbeziehung im Einzelfall geklärt werden.

Voraussetzung:

- a) der Tarifvertrag wurde für allgemeinverbindlich erklärt
- b) beide Vertragsparteien gehören der jeweils tarifvertragsschließenden Organisation an

- (1) Der Arbeitgeber hat Jugendlichen für jedes Kalenderjahr einen bezahlten Erholungsurlaub zu gewähren.
- (2) Der Urlaub beträgt jährlich (ausschlaggebend ist jeweils das Alter am 1.1. d. J.)
- mindestens **30 Werktage (entspricht 25 Arbeitstagen)**, wenn der Jugendliche zu Beginn des Kalenderjahres **noch nicht 16 Jahre** alt ist.
- mindestens **27 Werktage (entspricht 23 Arbeitstagen)**, wenn der Jugendliche zu Beginn des Kalenderjahres **noch nicht 17 Jahre** alt ist.
- mindestens **25 Werktage (entspricht 21 Arbeitstagen)**, wenn der Jugendliche zu Beginn des Kalenderjahres **noch nicht 18 Jahre** alt ist.

²Bundesurlaubsgesetz (BUG) - § 3

Der Urlaub beträgt jährlich mindestens 24 Werktage (entspricht 20 Arbeitstagen)

³AT = Arbeitstage (5 Tage / Woche)

⁴WT = Werktage (6 Tage / Woche)